
 
École de la Maisonnée 
1500, boul. du Mi-Vallon 
Sherbrooke   Qc    J1N 3Y5 
Tél. 819 822-5686 
Téléc. 819 822-5503 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Lundi 17 avril 2023 

Heure : 19h00 

Endroit : Local Musique (A-1-34) 
 

Ordre du jour 

1. Vérification du quorum 

Sont présents : Mariana-Gabriela Ghinet, Karine Arsenault-Sirois, Charles 

Brunelle (président), Christine Lessard, Catherine Léger (SDG), Nancy Laliberté 

(directrice), Pierre-Luc Bourdages, Louise Ricard 

 Invitée : Caroline (directrice adjointe par intérim) 

Sont absents : Andréanne Morissette, Marie-Ève Parr, Nadia Bouchard-

Duschesneau et Julie Blanchet 

2. Mot de bienvenue  
 
Charles nous souhaite la bienvenue 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Karine Sirois 

Appuyé par Christine Lessard 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 6 février 2023 

Proposé par Mariana-Gabriela Ghinet 

Appuyé par Karine Arsenault-Sirois 

 

5. Suivis au procès-verbal du 6 février 2023 

Il n’y a pas de suivi ce soir. 



6. Parole au public  

Il n’y a pas de public ce soir. 

 

7. Sujets à adoption 
7.1 Programme d’anglais intensif pour les élèves de 6e année  

(Projet-pilote de 2023-2024 à 2025-2026) 

Nancy présente aux membres du CÉ le document « Démarche d’implantation du 

programme d’anglais intensif pour tous les élèves de 6e année_ École de la Maisonnée » 

 

Nouvelle appellation : « 6e année intensive » plutôt que « anglais intensif » puisque toute 

la 6e année sera intensive et non pas seulement la portion en anglais. 

 

 

 

Plan de communication 

- Des présentations par des élèves de 6e année dans les classes de 5e ont eu lieu au 

début du mois d’avril, en présence de Christine Lessard et de Nancy Laliberté. 

- Une rencontre de parents a eu lieu le 12 avril en soirée. 

- La dernière rencontre de la COP 22-23 avec les enseignants du 3e cycle aura lieu à 

la fin de cette semaine. 

- L’an prochain, la COP se poursuivra, mais en incluant également les enseignants 

de 4e année. 

 

À la rencontre d’information du 12 avril 2023, 23 parents des élèves de 5e année se sont 

présentés.  Des questions intéressantes ont été posées, mais il ne semble pas y avoir de 

grand sentiment d’insécurité ressenti par les parents. 

 

Les parents du CÉ se questionnent sur la réaction des élèves de 5e année lors des 

présentations en classe.  Il est alors expliqué que le premier groupe avait posé davantage 

de questions que les autres.  Il a été mentionné aux élèves par Christine Lessard que si 

d’autres questions surgissent, ils peuvent lui poser à n’importe quel moment quand ils la 

croisent.  

 

L’adoption est proposée par : Charles Brunelle  

Appuyée par : Pierre-Luc Bourdages 

 

8. Sujets à approbation  
8.1 Règles de fonctionnement du service de garde 2023-2024 
o Le document est présenté.  Des changements ont été apportés avec l’ajout 

du groupe de SDG TSA (sections 7 et 17.17).  
o L’approbation du CÉ est demandée afin de ne pas ouvrir le SDG pendant la 

semaine de relâche 23-24, tel qu’écrit dans la section 17. 
o L’approbation du CÉ est demandée afin que, lors de la première journée 

pédagogique de l’année, le SDG ne soit pas ouvert afin de permettre au 
personnel d’assurer une collaboration entre le personnel enseignant et les 
éducateurs/éducatrices du SDG, tel qu’écrit dans la section 17. 

o L’approbation du CÉ est demandée afin de fermer le groupe de SDG TSA 
exceptionnellement lors de certaines journées pédagogiques afin de 
permettre la formation continue du personnel du point de service TSA. 



Le document des règles de fonctionnement du service de garde 2023-2024 est 
approuvé par le CÉ à l’unanimité. 
 

8.2 Demande à la Fondation _ Achat de dictionnaires anglais-français et de livres 
Considérant l’ouverture d’une 2e classe offrant la portion anglais de la 6e 
année intensive, un besoin d’avoir des livres de lecture ainsi que des 
dictionnaires français-anglais (40 dictionnaires pour la nouvelle classe et 
renouveler certains dictionnaires de la classe actuelle).  Le document de 
demande sera déposé à la Fondation. 

 Le CÉ donne son approbation pour que la demande soit déposée à la Fondation. 
 

8.3 Projet « Aux oubliettes » _ Commande d’étiquettes 
Un montant a été reçu de Desjardins pour débuter le projet « Aux 
oubliettes ».  À ce jour, plus de 600 objets perdus ont été traités par les 
élèves. 
Le logo de Rebecca, élève de 5e année, a été choisi pour représenter ce 
projet. 
La compagnie Colle à moi pourrait offrir des étiquettes avec ce logo aux 
parents (une page de 56 étiquettes pour 3$, au libre choix des parents). 

Le CÉ donne son approbation pour que cette offre soit faite aux parents de la Maisonnée. 
 

8.4 Sorties éducatives ou culturelles 
Demandes reçues : 

- Regroupement chorale au théâtre Centennial organisé par le CSSRS et chapeauté 

par l’enseignante de musique de l’école : 5 à 7 élèves par classe de la 3e à 6e année 

seront sélectionnés. 

- Sorties de vélo dans le quartier en vue de la sortie de groupe : pour des groupes 

de 6e année 

- Randonnées de vélo organisée par un enseignant d’éducation physique pendant 

un cours d’éducation physique pour les groupes de 6e, le groupe de 5-6 année et 

un groupe de 5e année.   

- Sorties de vélo pour les groupes de 5e et de 6e année  

Proposé par : Mariana-Gabriela Ghinet 

Appuyé par : Pierre-Luc Bourdages 

 

9. Sujet à consultation 
9.1 Critères de sélection de la direction d’établissement 

Charles présente la Fiche thématique « Volet 3 de la formation obligatoire à l’intention 
des membres des conseils d’établissement » et attire l’attention des membres du CÉ à 
propos de la consultation sur les critères de sélection de la direction de l’établissement.   
 
Le document « Profil de compétences des gestionnaires » est présenté aux membres du 
CÉ afin de préciser celles qui seraient à prioriser pour sélectionner une future direction 
de l’école de la Maisonnée.   



 
Des questionnements sont amenés concernant le fait que comme ce profil de 
compétence doit être en lien avec les besoins et enjeux de l’école au moment d’un 
changement de direction, le profil établi actuellement par les membres du CÉ 
actuellement pourrait ne pas être le même que celui nécessaire lors d’un futur 
changement.  
 
Nancy indique certaines caractéristiques de l’école de la Maisonnée (ex : présence de 3 
points de service, école Santé Globale, 6e année intensive, majorité de la clientèle en 
classe ordinaire…) qui sont importantes à garder en tête lors de l’analyse du profil de 
compétences. 
 
Une question est amenée sur la nécessité de le faire ce soir sans pouvoir prendre le 
temps de bien y réfléchir et de consulter des collègues enseignants. Comme cet exercice 
sera refait annuellement, les membres procèdent tout de même à l’établissement du 
profil de compétences. 
 
Un sondage (FORMS) est complété par Charles à la suite de la cotation par les membres 
du CÉ concernant les 13 compétences.   

 
10. Informations de la direction 

10.1 Démarche d’élaboration du projet éducatif 2023-2028 

Nancy fait un suivi aux membres de CÉ en présentant un document 

PowerPoint sur la démarche de l’élaboration du projet éducatif de l’école 

de la Maisonnée. 

10.2 Suivi budgétaire école et mesures dédiées (en date du 17 avril 2023) 

Un bref suivi est présenté par Nancy et une mise à jour plus complète sera 

faite lors du prochain CÉ. 

10.3 Organisation scolaire prévisionnelle 2023-2024 

L’organisation scolaire est centralisée au CSSRS à cette période de l’année.   

À la mi-mai, le nombre de groupes devrait pouvoir être annoncé. 

En date du jour, 509 élèves sont inscrits à l’école de la Maisonnée pour 

l’année scolaire 23-24 dans les classes ordinaires.  La classe ressource du 

point de service EDAP a une capacité de 12 élèves et nous avons 

actuellement 14 élèves au point de service TSA.  Le total est donc de 535 

élèves. 

À pareille date l’an passé, nous avions 556 élèves inscrits. 

Un suivi sera fait aux membres du CÉ le 5 juin 2023. 

10.4 Informations du service de garde 
Il manque 2 éducateurs actuellement ainsi que la classe principale.  D’autres 
employés de l’école (enseignants, enseignants spécialistes, concierge, 
secrétaires, éducatrices spécialisées…) viennent prêter main forte sur 
l’heure du dîner, mais la situation demeure fragile.  Des éducatrices du SDG 
viennent également soutenir des enseignants en classe.   

10.5 Information équipe-école 

Arrivée de Catherine Mathieu comme directrice adjointe par intérim. 



Les absences du personnel et les remplacements sont assez stables depuis 

la dernière rencontre du CÉ.     

 

 
11. Informations de la fondation 

Aucune information à partager ce soir. 

 

12. Informations de la représentante au comité de parents du CSSRS 

Au besoin, des documents seront envoyés aux membres du CÉ. 

 

13. Autre(s) sujet(s) :  

Demande de parents bénévoles pour la vaccination du 9 mai et le dépistage visuel 

du 31 mai.  Un FORMS sera envoyé aux parents de l’école 

 

14. Date de la prochaine rencontre :  5 juin 2023 à 19h00 

 

15. Levée de l’assemblée 

21h05 

Proposé par : Christine Lessard 

Appuyé à l’unanimité. 
 

Charles Brunelle, président     
Nancy Laliberté, directrice 
      


